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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Отчего похудеют кошельки горожан? О новых тарифах 
на ЖКУ и плате за проезд читайте на 2 стр.

Во вторую  смену за рулём 
автомобиля «ПАТП такси» 
отработал сам директор 
предприятия Сергей 
Кугаевский.

Первой пассажиркой, вот уж 
повезло, новоиспечённого такси-
ста стала я.

– Такси на Дубровку заказы-
вали? – полушутя-полусерьёзно 
распахивает  передо мною двери 
новенькой КИА Сергей Кугаев-
ский.  

– Наши люди с работы домой на 
такси не ездят, – в том же тоне от-
вечаю ему, усаживаясь поудоб-
нее на заднем сиденье, и коман-
дую: – Трогай, шеф.

Два новёхоньких автомобиля 
с надписями по бокам «ПАТП 
такси» появились на улицах 
Тобольска в начале декабря, 
хотя идея создания службы 
возникла ещё в октябре. Время 
понадобилось на оснащение не-

Шеф, подвези!

обходимым современным обо-
рудованием платёжной систе-
мы и  системой связи, а также 
на приобретение детских кре-
сел. Подбирались водители – 
асы и с лицензией на перевозку 
пассажиров. В общем, всё так, 
как того требуют правила. 

А тут сам директор решил при-
мерить на себя не только новую 
униформу водителя с синей жи-
леткой, но и полностью испол-
нить роль таксиста, чтобы, как 
говорится, изнутри посмотреть 
востребованность такси, доступ-
ность приложений, оценить, чего 
не хватает, чтобы их такси поль-
зовалось спросом.

Изначально «ПАТП такси» за-
думывалось умными головами 
предприятия как  приложение 
к услугам автовокзала. А что – 
удобно. Пассажир, едущий из 
Тюмени или других городов в 
Тобольск, через водителя дела-
ет заказ, чтобы ко времени при-

бытия на автовокзал его ждало 
такси. Но в промежутках между 
такими заказами они берут и 
другие.

Сергей Кугаевский – водитель 
со стажем и управляет автомо-
билем уверенно, одновременно 
поддерживая разговор. Он успе-
вает рассказать, что открытие 
службы такси для предприятия 
не внове. У таксистов в 1980-е не 
было конкурентов, но в середине 
1990-х дело остановилось. Наш 
разговор прерывает звонок.

– Здравствуйте, я хотела бы 
вызвать такси. 7 микрорайон, 
дом 36, второй подъезд. Жду.

– Куда едем? – определяется 
с конечным пунктом директор 
и, заметно повеселевший, тро-
гается с места. А пассажирка ни 
сном ни духом, что её везёт на 
железно дорожный вокзал сам 
директор ПАТП. По пути выяс-
няем,  как девушка узнала про 
это такси, удобно ли ей делать 

заказы. Она охотно отвечает, 
что зашла в приложение «Так-
си драйв», позвонила по номеру 
345-345 и сделала заказ.

А дальше дело продвинутой 
техники: звонок поступает в са-
лон такси. Точно так же можно 
заказать такси и по интернету, 
самостоятельно введя маршрут, 
и тебе тут же сообщат, сколько 
будет стоить твоя поездка.

Ездить в чистом, уютном сало-
не с приятным водителем очень 
даже ничего, но пора и честь 
знать. Тем более у таксиста Сер-
гея Кугаевского впереди смена 
до 23.30. Её надо не просто отси-
деть в водительском кресле, а об-
служивать пассажиров: открыть 
перед ними дверь, поставить 
багаж, если он есть, поинтере-
соваться маршрутом, получить 
расчёт,  в общем, по полной про-
грамме отработать таксистом. 
Ну, что ж, как говорится, взялся 
за гуж...

Пять завершённых
К концу 2018 года список тобольских объектов 
незавершённого строительства сократилось на пять 
зданий. 

В их число вошли многоквартирные дома, строительство которых 
было начато ещё в 2014–2017 годах: два дома, №№ 43/1 и 11, на 5-й 
Северной, застройщиком которых выступал  ООО «Фасадстрой», дом 
№ 29 по улице Декабристов (ООО «Омега Сервис»), и два дома, 
№№ 72 и 73, в 10 микрорайоне,  которые строил ООО «Тоболпром-
строй -Риэлт».

По словам председателя комитета градостроительной политики 
администрации горо-
да Алексея Ермоленко, 
работы по сокращению 
объектов незавершённого 
строительства ведутся 
в городе постоянно. Он 
также сообщил, что до 31 
декабря текущего года 
планируется ввести в экс-
плуатацию объекты общей 
площадью 32 901 кв. м.

Без бахил не входить
Директор управляющей компании ООО «Велес», бывшая 
«Лада» в Тобольске, Екатерина Шаламова дала команду 
своей  службе снабжения по закупу бахил. Запасается ими 
предприятие не зря.

С нового года Минстрой обязал сантехникам надевать бахилы при 
визите в квартиры (новые стандарты сервиса управления много-
квартирными домами приняты в апреле 2018 года). И это войдёт в 
зону ответственности управляющих компаний.

– Вышестоящие законы мы привыкли выполнять. Раз министер-
ство строительства и ЖКХ считают, что надевать бахилы — важный 
элемент культуры обслуживания и обязательная норма для специа-
листов, – говорит директор ООО «Велес» Екатерина Шаламова, – то 
наши сантехники будут приходить на вызовы, в том числе и на 
аварийные, в бахилах.

Василина ВЛАДОВА ✍

Тоболяки стали оформлять 
больше загранпаспортов, 
отметила начальник отдела 
по вопросам миграции 
межмуниципального отдела 
МВД России «Тобольский» Ольга 
Кирочкина, подводя итоги работы 
отдела за 11 месяцев.

Большая часть тоболяков пода-
ёт заявку на получение паспорта 
через портал госуслуг. Чаще всего 
для зарубежной поездки горожане 
выбирают Турцию, Таиланд, Китай, 
страны Европы, добавила Ольга Ки-
рочкина.

Отдел по вопросам миграции отме-
чает незначительный рост россиян, 
выбирающих Тобольск постоянным 
местом жительства. Большинство 
из них приезжает работать на пред-

 Работе время, туризму час
приятиях Тобольской промышлен-
ной площадки.

По-прежнему на строительстве 
«ЗапСибНефтехима» задействована 
иностранная рабочая сила, и в ближай-
шее время оттока из Тобольска граждан 
других государств, значительная часть 
которых работает на Тобольской про-
мышленной площадке СИБУРа, не пред-
видится, сообщила Ольга Кирочкина. 

В этом году на первичный учёт постав-
лено 20 003 иностранных гражданина, 
из них 18 191 приехали с целью работы, 
296 – с деловой визой. Начальник отдела 
по вопросам миграции отметила, что за-
рубежные гости, посещающие Тобольск 
с целью туризма, – редкость: за 2018 год 
таковых было всего 23. Впрочем, в ста-
тистику отдела попадают только ино-
странцы, остановившиеся в гостиницах 
города.

В память о Кюхле 
День памяти декабристов для коллектива редакции газеты 
«Тобольская правда» особый, ведь мы взяли шефство над 
могилой Вильгельма Кюхельбекера, лицейского товарища 
Александра Пушкина. И шефство это не на бумаге, оно 
влечёт за собой череду конкретных дел. 

Редакция потратила премию 
Фёдора Конюхова на реставрацию 
надгробия на могиле декабриста. 
Периодически мы посещаем мо-
гилу, что находится вблизи храма 
Семи Отроков Ефесских. Убираем 
опавшую листву или очищаем от 
снега. 

Не остаются в стороне от этой 
даты комитет культуры и ту-
ризма администрации города и 
Тобольский историко-архитектур-
ный музей-заповедник. В этом 
году в день памяти декабристов 
в рамках акции «Благодарные 
потомки» во Дворце наместника 
состоялась бесплатная экскурсия. 

Тобольских студентов провели по залам, посвящённым декабристам 
и знаменитым тоболякам, которые им сочувствовали и всячески 
пытались скрасить их пребывание в Тобольске. 

От экскурсовода – научного сотрудника Тобольского историко-ар-
хитектурного музея-заповедника Ирины Сергеевой – молодые люди 
получили много интересной информации о жизни декабристов и 
их жён в Тобольске. Увидели их портреты, макеты домов, в которых 
они проживали. К сожалению, только макеты у нас и остались. Сами 
же дома утрачены. Задержались у экспозиции, демонстрирующей 
внутреннее убранство дома Фонвизиных с наряженной ёлочкой. 
Обстановка воссоздана доподлинная. Немного воображения – и 
гостиная Фонвизиных оживёт. 

Диана ШТЕРН ✍e

Дарья ФЕДОТОВА e

Исполнилась мечта парижанки Виржинии Тиоле 
побывать в Тобольске
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жизнь и кошелёк партийная жизнь
Вера ХОХЛОВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e 

Вера ВОЛГИНА ✍e

Возместим убытки
Сюрприз ожидает тоболяков с нового года  в сфере 
жилищно-коммунальных услуг.

Тарифы с 2019 года будут повышены дважды: с января — в связи с 
повышением НДС с 18 до 20% и с 1 июля — из-за ежегодной индекса-
ции оплаты за жилищно-коммунальные услуги.

Повышению тарифов на жилищно-коммунальные услуги мы 
обязаны ассоциации «ЖКХ и городская среда».  Её предложение 
и интересы были поддержаны Минэкономразвития. Аргументом 
стало то, что при повышении НДС с 18 до 20% у организаций ЖКХ, 
предоставляющих потребительские услуги на 4,5 трлн руб., только 
за первое полугодие сформируются прямые убытки в 4,5 млрд руб.

Чтобы избежать этих расходов, и было решено провести первый этап 
индексации тарифов на жилищно-коммунальные услуги. В результате 
в начале года платежи вырастут на 1,7%, а с 1 июля – ещё на 2,4%.

Жизнь 
на отшибе

– Похоже, что люди, 
проживающие под горой, 
не нуждаются в комфорте. 
Это касается всего – 
дорог, освещения и даже 
остановочных павильонов. 
Когда под горой, на этом 
самом отшибе, будут 
оборудованы хорошие 
павильоны, сумеющие  
защитить пассажиров от 
дождя и ветра?

Римма САВЕЛЬЕВА

– Дойдёт очередь и до вас. В 
2018 году была произведена 
замена и ремонт остановочных 
павильонов в микрорайонах 
Менделеево и Иртышском. К 
сожалению, на 2019 год бюдже-
том города Тобольска не пред-
усмотрены работы по установке 
остановочных павильонов, но, 
заверяю вас, как только появит-
ся возможность, мы продолжим 
эти работы, – ответил нам за-
меститель главы города Юрий 
Вавакин.

Своевольные 
часы

– Часы на Комсомольском 
проспекте то и дело 
выходят из строя: был 
момент, когда они вовсе 
не показывали время, а 
сейчас другая ситуация 
— время показывают, но 
проблемы с температурой. 
Вот и сегодня: с одной 
стороны показывают 
-16 градусов, с другой -6. 
Неужели никому нет дела?

Наталья ТРОФИМОВА

Этот вопрос мы адресовали 
председателю комитета по ЖКХ 
администрации Тобольска Евге-
нию Курачу:

– Спасибо за сигнал, мы обяза-
тельно примем меры, чтобы ис-
править работу термометра на 
Комсомольском. Но до этого нам 
необходимо выяснить причину 
возникшей проблемы. Сразу 
же после этого будет найден 
подрядчик, который наладит их 
работу.

На рубль дороже

С нового года подорожает поездка и провоз одного места багажа 
на пассажирском автотранспорте и пригородном маршруте 

«Тобольск – Сумкино». Билет будет 
стоить 21 рубль. Этот новогодний 
сюрприз тоболяки получили в соот-
ветствии с постановлением админи-
страции Тобольска №28 от 29.05.18 
года « Об установлении долгосроч-
ных тарифов на перевозки населения 
и багажа по маршрутам регулярных 
перевозок»

Первичное отделение 
№36 местного отделения 
партии «Единая Россия» 
находится всегда на 
передовой. Его возглавляет 
депутат городской думы, 
директор школы №15 Саит 
Хисматулин.

19 членов партии, по словам 
секретаря,  это  весьма активная 
часть населения.

Работа первички направлена  
на улучшение качества жизни 
через реализацию партийных 
проектов. Это не просто разра-
ботка мероприятий, но и плано-
вое их внедрение в жизнь. При 
этом члены первички не забыва-
ют вовлекать в этот процесс на-
селение избирательного округа, 
совместно  формулируя перспек-
тивные задачи. 

Так, в первую среду месяца 
первичка  проводит субботни-
ки в Абрамовском парке. В нём 
принимают участие не только 
члены партии, но и взрослое 

Ответственность за людей

население, а также школьники. 
Провели здесь общий праздник, 
посвящённый Дню пожилого 
человека. Не забыли никого: ни 
ветеранов педагогического тру-
да, ни  людей в преклонном воз-
расте из татарской автономии. 
А как они были благодарны  за 
внимание!

Ещё одно достоинство этой 
первички в том, что она умеет 
мгновенно реагировать на воз-

никшие на округе проблемы и 
контролирует их решение.

Кадры и здесь решают всё. У 
Саита Хисматулина хорошие 
помощники. В их числе его за-
меститель Альфия Петухова, 
которая после ротации вошла 
в политсовет,  а также Салима 
Алыкова, член ревизионной ко-
миссии. Большие надежды в 
дальнейшей работе первички 
секретарь возлагает и на Ольгу 

Коробейникову, заместителя по 
воспитательной работе, которая 
в этом году вступила в ряды пар-
тии.

– Наша первичка, – безо вся-
кого пафоса говорит секретарь, 
– элита партии, всегда находится 
на передовой и первой берёт на 
себя ответственность за людей. И 
люди понимают это и идут к нам 
с проблемами и предложениями 
по переустройству округа.

совет да сибур
Наталья ЮРЬЕВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e

На Тобольской 
промышленной площадке 
состоялось X заседание 
общественного совета 
тобольских предприятий 
СИБУРа, разговор на 
котором шёл в первую 
очередь об улучшении 
и развитии жизненного 
пространства тоболяков и 
гостей города. 

В мероприятии приняли участие 
председатель правления, генераль-
ный директор ООО «СИБУР» Миха-
ил Карисалов, член правления 
СИБУРа, генеральный директор 
ООО «СИБУР Тобольск» и ООО 
«ЗапСибНефтехим» Игорь Кли-
мов, глава города Владимир Ма-
зур, руководитель Тобольской 
комплексной научной станции 
УРО РАН, кандидат наук Игорь 
Ломакин, секретарь епархиаль-
ного управления Тобольско-Тю-
менской епархии протоиерей 
Алексей Петров, депутаты город-
ской думы и другие представи-
тели общественности. 

В ходе встречи участники 
обсудили ход реализации про-
граммы «Тобольск-2020»,  ста-
тусы строительства комплекса 
«ЗапСибНефтехим» и проект 
создания в Тобольске техниче-
ского учебного центра СИБУРа, а 
также подвели итоги заявочной 
компании конкурса социально 
значимых проектов программы 
«Формула хороших дел». 

Открыл общественный форум 
Владимир Мазур, доложив пред-
ставителям общественности и 
компании СИБУР о первых ито-
гах масштабной программы «То-
больск-2020», направленной на 
развитие городской социальной 
инфраструктуры. И в первую 
очередь градоначальник обозна-
чил немалое участие компании в 
жизни нашего города. «Экономи-
ческая составляющая развития 
города непосредственно связана 
с деятельностью местных пред-
приятий СИБУРа. В частности, 
бюджетный эффект от НДФЛ 
компании СИБУР и предприятий, 
ведущих свою деятельность на 
строительной площадке, состав-
ляет около 60% этого источника 
бюджета», – отметил Владимир 
Мазур. 

Также в Тобольске сегодня 
появились новые тенденции в 
бизнесе благодаря увеличивше-
муся спросу на услуги и товары 
со стороны большого количества 
людей, приехавших на строи-
тельство «ЗаСибНефтехима». От-
крываются в нашем маленьком 
городе федеральные сети пита-
ния, фермерский ресторан, рас-
ширяется сфера гостиничного, 
автомобильного, медицинского 
и образовательного сервиса. За 
2018 год у нас реализовано 28 
инвестиционных проектов (в 
2017 году – 11), создано 353 новых 
рабочих места для горожан.

– Комплексное развитие горо-
да вскрыло проблему нехватки 
социальной инфраструктуры, 

Город для жизни и работы

особенно школ, детских садов, 
спортивных объектов. И при 
участии СИБУРа был разработан 
комплексный анализ потребно-
стей жителей города, с которого 
началась программа «Тобольск 
- 2020», реализуемая правитель-
ством Тюменской области и го-
родской администрацией при 
поддержке компании СИБУР, –
подчеркнул Владимир Мазур.

Кратко: на текущий момент в 
рамках программы завершена 
реконструкция первого этажа об-
ластной больницы, там же открыто 
платное консультативно-диагно-
стическое отделение, в 7 «а»  гото-
вится площадка под поликлини-
ческий корпус, в 9 мкр. города 
открыл свои двери медицинский 
центр СОГАЗ, обслуживающий 
не только работников СИБУРа, 
но и всех желающих. Во дворах 
города установлены семь совре-
менных детских площадок. Бла-
гоустроен проспект Дзираева. 
Активные работы ведутся в 15 
мкр. по созданию образователь-
ной инфраструктуры. (Более под-
робно читайте в предновогод-
нем номере газеты).

– При реализации большого 
количества проектов единовре-
менно (около 40 объектов) мы 
столкнулись с проблемами – 
это неготовность или неумение 
контрагентов быстро с сохране-
нием качества работать над про-
ектами, необходимость ручного 
управления и контроля за каж-
дым проектом и многое другое. 
Но извлекли уроки и на следую-
щий год пойдем быстрее, – про-
комментировал глава города.

Председатель правления, гене-

ральный директор ООО «СИБУР» 
Михаил Карисалов призвал всех 
участников программы «То-
больск-2020» к максимальной 
открытости. 

– Программа по своему эффек-
ту, я считаю, не имеет равных, 
она превосходна. Но здесь столь-
ко деталей, столько тонкостей, 
в ходе работы возникает огром-
ное количество вопросов и про-
блем, которые нам всем вместе 
предстоит решать. И очень важ-
но  учитывать мнение горожан. 
Будут и такие, кто не согласен 
и ему не нравится, что делается 
или не так делается. И я советую 
участникам программы чаще 
рассказывать о своей работе в 
СМИ, держать всех в курсе по-
следних событий. А наблюдате-
лям активно задавать вопросы 
через одноименный сайт «То-
больск-2020». Тогда у нас всё по-
лучится, как планируем, – заклю-
чил Михаил Карисалов, с ноября 
этого года получивший пропи-
ску в Тобольске.

Большая стройка

Генеральный директор «СИБУР 
Тобольска» и «ЗапСибНефтехима» 
Игорь Климов в своём докладе о 
статусе строительства комплекса 
«ЗапСибНефтехим» подчеркнул, 
что проект постепенно входит 
в фазу пусконаладочных работ 
(ПНР) на отдельных установках.

– С нашей последней встречи 
на общественном совете в июле 
этого года общий прогресс стро-
ительства вырос с 83,5% до 91,7%. 
Строительно-монтажные работы 
окончены на 91,3%. Для сравне-
ния, в июле текущего года эта 

цифра составляла 75,7%. На от-
дельных объектах стартовали 
пусконаладочные работы, – от-
метил Игорь Климов. 

Что касается темы сотруд-
ничества с оте чественными 
предприятиями, за 2018 год 
проведено более 1 100 сделок 
на поставку стройматериалов 
и оборудования. Предприятия 
Тюменского региона поставля-
ют опоры и детали для трубо-
провода,  железобетонные сваи,  
электротехнические изделия, 
трансформаторное масло и т.д. В 

представить безопасное произ-
водство. 

– Они играют роль предохра-
нительного клапана, их наличие 
является индикатором безопас-
ности. В случае возможной внеш-
татной ситуации, при возникно-
вении избыточного давления в 
трубопроводах, газы сбрасыва-
ются на факел и там утилизиру-
ются, – подчеркнул Игорь Климов.

– Подтверждаю, что факела 
тобольских предприятий СИ-
БУРа не оказывают негативное 
влияние на окружающую среду, 
– дополнил председатель обще-
ственного совета, руководитель 
ТКНС УРО РАН Игорь Ломакин, – 
поскольку это международный 
проект, за стройкой ведётся все-
сторонний контроль. К примеру, 
аудиторы требуют не только 
производить замеры рядом с 
факелом на наличие вредных 
примесей, но и проводить оценку 
его влияния на миграцию пере-
лётных птиц. На следующем за-
седании общественного совета 
предлагаю всем участникам от-
правиться на факельное хозяй-
ство и в онлайн- режиме сделать 
замеры воздуха. 

Тут будет ТУЦ 

Проект образовательного объ-
екта – технического учебного 
центра (ТУЦ) в 7 «а» мкр. презен-
товал старший менеджер учебно-
го отдела Эдуард Гладков. Центр 
должен стать настоящим средо-
точием инноваций и техническо-
го развития, кампусом по под-
готовке и аттестации персонала 
для компании СИБУР и других 
нефтеперерабатывающих пред-
приятий страны. В ТУЦ будут 
обу чаться молодые специалисты, 
повышать аттестацию опытные 
сотрудники, а также будет орга-
низована профориентационная 
работа со студентами, налажено 
партнёрство с научными и об-
разовательными организациями 
России и мира. 

На площади в пять тыс. кв. мет-
ров высокотехнологичного про-
странства ТУЦ разместятся 20 
оборудованных учебных аудито-
рий для обучения по различным 
направлениям: механика, метро-
логия, энергетика, охрана труда 
и промышленная безопасность, 
химпроизводство, классы дуаль-
ного обучения и многое другое. 
Вести учебный процесс будут 
более 100 штатных и внештатных 
преподавателей, приглашённых, 
в частности, из региональных 
и местных учебных заведений. 
Уже разработано 150 уникальных 
программ технического обуче-
ния, в том числе мирового уровня 
WorldSkills. 

– Уже сейчас понятно, что зна-
чимость центра архиважная. 
Хотя полное осознание этого при-
дёт позже. Теперь Тобольск дей-
ствительно станет впереди всех, 
здесь можно будет реализовать 
самые сложные высокотехноло-
гичные задачи, – отметил глава 
города Владимир Мазур.

отвечает 
вера ивановна

прямых подрядных организаци-
ях на стройке трудятся порядка 
четырёх тысяч жителей Тюмен-
ской области, при этом в проекте 
задействован 7 741 строитель из 
России, проинформировал участ-
ников совета Игорь Климов.

Отдельно остановились на фа-
келах, без которых невозможно 

Монтируется факельная 
установка

В рамках программы «Тобольск-2020» открыто консультативно-диагностическое отделение в ОБ № 3

Игорь ЛомакинВладимир МазурИгорь Климов
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баскетбольная суперлига формула хороших дел
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Научный форум в честь  
столетия  историка, 
энциклопедиста, 
хронолога сибирских 
татар Фоата Валеева 
собрал в Тобольске  
учёных  из разных вузов 
России, ближнего и 
дальнего зарубежья.   

Юбилею известного учёного, 
которому 14 ноября 2018 года 
исполнилось бы 100 лет,  был 
посвящён Всероссийский сим-
позиум «Культурное наследие 
народов Западной Сибири: си-
бирские татары», который про-
шёл в Тобольске.  Участников 

Записки татарского энциклопедиста

форума, организаторами кото-
рого  выступают  Тобольский 
пединститут, филиал ТюмГУ  
совместно  с Тобольской ком-
плексной научной станцией УрО 
РАН и  национально-культурной 
автономией татар Тобольска, 
принимал наш педагогический 
институт.

Отдать дань памяти  доктору 
исторических наук, профессору  
Фоату Тач-Ахметовичу Валее-
ву,  который внёс неоценимый 
вклад в  изучение  этнокультур-
ной истории  татар Западной 
Сибири, по сути дела,  положил 
начало научным исследова-
ниям жизни сибирских татар, 
приехали   учёные мужи  из раз-
ных городов и регионов страны, 
дальнего и ближнего зарубежья 

и  других государств.    Казань, 
Уфа, Кемерово, Курган, Ростов-
на- Дону, Омск, Челябинск, Ка-
захстан, Кыргызстан, Венгрия, 
США – вот какая обширная 
география была представлена  
участниками  симпозиума.

Приветствуя гостей, канди-
дат исторических наук, доцент  
кафедры педагогики и психоло-
гии Тобольского пединститута 
Светлана Муратова отметила, 
что симпозиум, который впер-
вые состоялся 20 лет назад, стал 
доброй традицией. В этом году   
участвовать в  научном форуме  
изъявили желание  свыше 70 че-
ловек, в том числе  20 докторо в 
науки и 24 кандидата наук.   
Это вселяет уверенность, под-
черкнула она,  что  результаты    
симпозиума  будут способство-
вать  выявлению новых данных 
по истории, культуре   сибир-
ских татар, достижения новых 
открытий в исследованиях 
участников,  увеличению вкла-
да  высшей школы  в решение  
общесоциальных, так и  общена-
учных актуальных задач.

Высоко оценил труд  Фоата 
Валеева,  который положил на-
чало  многим направлениям  ис-
следования истории  сибирских 
татар и  является автором   цело-
го ряда  монографий, более 250 
статей,  в которых описаны  про-
цессы  формирования татарско-
го населения Западной Сибири,  

история, культура  татарского  
народа,   глава  Тобольска  Влади-
мир Мазур. Он пожелал участни-
кам  интересных докладов,  кон-
структивного диалога  в поиске  

витию  традиций  татарской 
культуры, объединяя   вместе 
молодёжь, людей старшего по-
коления и общественность.  По 
словам юбиляра,    труды Фоата 
Валеева  активно используются 
коллективом школы и в работе, 
они  очень   важны для воспита-
ния   будущих поколений.

Первое слово в торжествен-
ной части форума, конечно, 
было предоставлено дочери 
учёного Алсу Валеевой, док-
тору социологических наук из 
Казани. Для неё Тобольск  не 
просто страница из  жизни и 
деятельности отца. Сюда её, 
маленькую девочку, родители 
отправили к бабушке, здесь она 
провела  детские годы. Свой 
рассказ о любимом отце,  вехах  
его жизни  она начала с лири-
ческой ноты, прочитав стихо-
творение о  Тобольске. Фоат Тач-
Ахметович родился в деревне 
Яланкуль Большереченского 
района Омской области.  Ещё  
будучи студентом, в 1938 году  
он принял участие в этнографи-
ческой экспедиции И.П. Струко-
вой  к татарам Омской области.

По воспоминаниям Алсу Фоа-
товны, отец каждый год вёл 
дневник,  был великий трудя-
га, подробно описывал каж-
дый день. А  первая страница 
датирована 1943 годом, когда   
замполит роты Валеев   воевал 
на фронте. Потрёпанную, по-
желтевшую тетрадку «Записки 
комсорга», ставшую семейной 
реликвией, которую дочь при-
везла, чтобы передать на хра-
нение в Тобольский музей-за-
поведник, капитан Фоат Валеев 
пронёс через всю войну.  

О его трудолюбии, рабо-
тоспособности  говорит тот  
факт, что и  в возрасте за 90 он 
преподавал в вузе. Не счита-
ясь с возрастом, он радовался 
каждой поездке в Тобольск, 
встрече с коллегами. Человек 
удивительно жизнерадост-
ный, Фоат Тач-Ахметович  счи-

тал, что  прожил   счастливую 
жизнь и до конца был предан 
сибирским татарам. 

Тему научного наследия учё-
ного,  его вклад в изучение эт-
ногенезиса тоболо-иртышских 

татар продолжила в своём вы-
ступлении  кандидат историче-
ских наук  Зайтуна Тычинских.  
В ходе пленарного заседания, 
где выступили представите-
ли Уфимского юридического 
института, Кемеровского мед-
университета, Тобольского пед-
института, института социаль-
но-гуманитарных наук ТюмГУ, 
рассматривались  актуальные  
вопросы   взаимодействия   Ура-
ла и Сибири, межэтнических 
контактов,  генофонде тюркоя-
зычных народов и т.д. Затем ра-
бота форума продолжилась  по 
блокам. Следует отметить, что 
тематика выступлений  была 
очень обширной: от истории 
средневековых тюрко-татар-
ских государств до проблем со-
временности.     

 В такой деловой,  творческой 
атмосфере прошли три дня сим-
позиума. Несмотря на   букваль-
но расписанную по часам рабо-
ту по секциям,  гостей ждала   и 
обширная культурная програм-
ма.

новых научных достижений  и 
открытий.

Депутат городской думы 
Саит Хисматулин, бессменный 
директор школы №15,  которой 
он руководит  уже 23 года и ко-
торая недавно отметила 100-ле-
тие  образования,     сам прини-
мал в этот день поздравления 
в связи с  60-летием. Несмотря 
на    столь нелёгкую должность, 
Саит Закирович   возглавляет 
также национально-культур-
ную автономию (НКА) татар 
Тобольска, ведёт огромную 
работу по сохранению и раз-

Фоат Валеев
Зайтуна Точинских

Дочь учёного  Алсу Валеева

В спортивном зале шла 
тренировка игроков 
команды мастеров 
баскетбольного клуба 
«Нефтехимик». В ночь 
команда улетала в 
Чебоксары, где должна 
была провести две игры. 
И пропустить тренировку, 
пусть даже перед самым 
выездом, спортсмены 
никак не могли. 
Отрабатывали броски, 
перехваты и прочие 
игровые моменты. Мячи 
один за другим летали 
над корзиной, довольно 
часто опускаясь в неё. 

Я же тем временем на балко-
не беседую с главным тренером 
коман ды Дмитрием Таракано-
вым. Говорим, естественно, о те-
кущем сезоне, игроках, спонсо-
рах, перспективах.

Тренер рассказывает о том, 
что состав игроков изменился. 
Из местных баскетболистов в 
команду входят Никита Борзов, 
Василий Гарский, Александр 
Субботкин. Все трое параллель-
но ещё играют за команду дет-
ско-юношеской баскетбольной 
лиги (ДЮБЛ). Планировалось 
пригласить в команду выпуск-
ников отделения баскетбола то-
больской спортшколы Альфреда 
Хучашева, Андрея Черкасова и 
Илью Редикульцева. Но Андрей 
и Илья поступили в вузы в дру-
гих городах, а Альфред уехал в 
Химки Московской области, где 
играет в ДЮБЛе. 

С прошлого сезона в команде 
остались капитан команды ма-
стер спорта Алексей Марченко, 
Денис Маган. В состав коман-
ды влились «ростовые» игроки, 
центровые Дмитрий Ежов, Ар-
тём Русаков, тяжёлый форвард 
мастер спорта Вячеслав Чере-
повский, два брата, Тарас и Ни-
кита Клюндиковы (оба высту-
пали ранее за команды Москвы, 
Санкт-Петербурга, родом они из 
Орла). Возраст игроков от 16 до 
32 лет.

Они себя покажут Нешуточная борьба 
за СочиЛетом прошли сборы на базе 

СК «Центральный» и СК «Тобол», 
ребятам надо было сыграться. В 
октябре команда выступила на 
Кубке России, заняв четвёртое 
место. 

В этом сезоне команда БК «Не-
фтехимик» выступает в Супер-
лиге 2 чемпионата России. 

– Команда неплохо сыграла в 
Барнауле со счётом 1:1. И домаш-
ний тур неплохо провели. Взяли 
две игры у Майкопа и уступили 
Краснодару. Неудачно съездили 
на выезд к лидеру в Уфу – хозя-
ева нас разгромили. Не удалось 
нам победить в Чебоксарах, хотя 
начали хорошо, но в концовке 
они нас дожали. Потенциал у 
команды большой, подобрались 
классные игроки. Уверен, что 
они ещё себя покажут. К сожале-
нию, по обоюдному согласию мы 
расторгли контракт с ведущим 
игроком команды Дмитрием 
Приходько. Нужна замена, ведём 
сейчас переговоры. 

Команда много встреч игра-
ет на выезде, а это дорогое удо-
вольствие. И если бы не наш ге-
неральный спонсор компания 
СИБУР, спонсирующая команду 
на протяжении нескольких лет, 
мы бы не смогли себе этого по-
зволить. СИБУР финансировал 
БК «Нефехимик» в соответствии 
с календарным годом, что удобно 

для компании. Нам же удобней, 
чтобы финансирование шло на 
спортивный сезон, так как чем-
пионат России проходит с сентя-
бря по апрель. И они пошли нам 
на уступки, за что им большое 
спасибо. Средства, выделяемые 
СИБУРом на БК «Нефтехимик», 
идут на аренду жилья для ино-
городних, экипировку спортсме-
нов, питание, поездки, зарплату. 
Слова благодарности хотелось 
бы сказать руководству СИБУРа 
и за поддержку команды ДЮБЛ. 
Таким образом мы взращиваем 
поколение баскетболистов, кото-
рое пополнит ряды команды ма-
стеров, – рассказывает главный 
тренер.

Сам он родом из Челябинска, 
мастер спорта по баскетболу. 
Окончил Челябинский инсти-
тут физкультуры. Играл в ко-
мандах Челябинска, Омска. В 
Омске началась и его тренер-
ская карьера. Ну, а когда по-
лучил приглашение в БК «Не-
фтехимик», переехал с семьёй 
в Тобольск. Теперь он вместе 
со старшим тренером Алек-
сандром Ольшанецким и на-
чальником команды Андреем 
Мезенцевым ведёт БК «Нефте-
химик» к победам. Тренерский 
штаб ставит перед командой в 
этом сезоне задачу вернуться 
в топ-6  Суперлиги 2.

Самые весёлые и 
находчивые поедут на 
«КиВиН-2019».

В Тобольском драматическом 
театре им. П. П. Ершова прошёл 
финал фестиваля КВН «Новые 
ступени».

Фестиваль КВН «Ступени» в 
Тобольске проводится уже не 
первый год. Нынешний же фести-
валь, получивший название «Но-
вые ступени», поразил масшта-
бом и уровнем. И тема его была 
«Творить Добро», созвучная за-
вершающемуся Году волонтёра.

Организаторами фестиваля 
выступили комитет по делам 
молодёжи и центр реализации 
молодёжных и профилактиче-
ских программ, выигравшие 
грант благотворительной про-
граммы СИБУРа «Формула хоро-
ших дел». Ну, а любой проект, в 
реализации которого участвует 
СИБУР, выходит на новый уровень. 
Вот и КВНовскому движению в 
Тобольске благодаря генераль-
ному спонсору фестиваля ООО 
«СИБУР Тобольск» был дан новый 
импульс. Слова благодарности со 
сцены прозвучали и в адрес пар-
тнёров фестиваля, среди которых 
– Тобольское городское отделение 
Всероссийской политической пар-
тии «Единая Россия».

Особенностью «Новых ступе-
ней» стало приглашение спе-
циального гостя – известной 
коман ды «Триод и диод», членов 
Международного союза КВН, 
чемпионов Высшей лиги. Гости и 
в состав жюри вошли, и с режис-
сурой участникам помогали, а в 
заключение фестиваля сами вы-
ступили перед тобольским зри-
телем. 

Ведущим фестиваля был Алек-
сей Королёв, капитан команды 
КВН «Лас-Вегас», выступавшей в 
Высшей лиге, ведущий детской 
лиги КВН на телеканале СТС. 
Впрочем, ему не пришлось себя 

особо утруждать, чтобы вызвать 
у зрителей улыбки и смех, – это 
сделали за него команды. 

В игру, в которой была всего 
одна номинация – «Фристайл», 
вступило восемь команд – от СИ-
БУРа, центра образования, пед-
института и индустриального 
института (вузы выставили по 
несколько команд).

Была ещё одна команда в пер-
вом ряду, без которой не обхо-
дится ни один КВН, – жюри под 
председательством главы города 
Владимира Мазура, в которое 
также вошли креативный дирек-
тор агентства «Твои люди» Эль-
вира Габитова, главный эксперт 
по связям с государственными 
органами компании СИБУР Еле-
на Бельская, председатель коми-
тета по делам молодёжи Георгий 
Устькачкинцев, представите-
ли звёздной команды «Триод и 
Диод» Максим Шишканов и Ели-
завета Кажанова. 

Каждая команда была по-
своему интересна, выступали 
все динамично, зал завели с 
полуоборота. В шаге от победы 
была команда СИБУРа «Пласт-
массовый мир», лидер кото-
рой – известный в тобольских 
КВНовских кругах Алексей Жар-

новский. В двух шагах от побе-
ды была команда центра обра-
зования «Девушки Добермана», 
занявшая третье место. В но-
минации «Лучшая актриса» по-
беду одержала участница этой 
команды Лайсан Маметгалиева, 
а «Лучшим актёром» был назван 
участник команды «Филип Мор-
рис» Лаша Созашвили. Лучшей 
шуткой жюри назвали шутку 
команды «Диктатура» индустри-
ального института.

Чемпионское звание доста-
лось команде педагогического 
института «Филип Моррис». Уже 
под занавес фестиваля капи-
тан команды Ярослав Киселёв 
признался, что для них это был 
второй фестиваль в жизни. Ко-
нечно, волновались, соперники 
были сильные. Но к победе шли 
уверенно, демонстрируя слажен-
ную командную игру. На кону 
стоял сертификат на поездку на 
30-й Международный фестиваль 
команд КВН «КиВиН-2019», ко-
торый пройдёт в Сочи с 12 по 20 
января. Вот уж где они точно на-
берутся недостающего им опыта.

Максим Киселёв и Елизавета 
Кажанова, участники команды 
«Триод и диод», выступившие на 
фестивале в роли редакторов, от-
метили под занавес фестиваля:

– У вас удивительно краси-
вый, чистый город, и снег у вас 
белый. А мороз компенсируется 
сибирским гостеприимством. 
И в Тобольске самый тёплый 
зритель. Есть ли перспектива у 
коман ды, которая сегодня стала 
чемпионом? Конечно, есть, как и 
у остальных команд. И, возмож-
но, сегодняшние чемпионы го-
родского фестиваля в недалёком 
будущем будут играть в Высшей 
лиге. А для этого требуется не 
только талант, но и поддержка 
со стороны властей – муници-
пальных, региональных, а ещё 
умение работать в команде, – до-
бавили звёздные гости.
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Выражаем благодарность Наталье Владимировне Тимкиной, 
почта льону отделения связи № 2 по ул Октябрьской, за её добро-
совестное исполнение своих обязанностей. В результате чего мы 
всегда вовремя получаем газеты, в том числе «Тобольскую прав-

ду», письма и другие почтовые отправления. К ветеранам она 
очень внимательна, доброжелательна, всегда напомнит о сроках 

и условиях льготной подписки.
Желаем ей крепкого здоровья, благполучия и поздравля-

ем в наступающим Новым годом!
А. Плесовских, Г. Лебединская, 

Н. Южакова Производители всех устройств, у которых есть 
программное обеспечение (ПО), постоянно совершенствуют 
его. Предыдущие версии устаревают. В связи с этим 
возникают проблемы с ПО. Поэтому нужно его обновлять 
(«перепрошивать»). Вы можете обратиться в сервисный 
центр или обновить ПО самостоятельно. 

Новое программное обеспечение для некоторых моделей можно 
найти на сайтах производителей. Загрузочные файлы надо записать 
на флешку, вставить флешку в приставку и пошагово выполнить ко-
манды по установке новых программ.

Самостоятельная прошивка через USB-разъём 
● форматируем флешку в файловую систему FAT или FAT32;
● распаковываем файл из скачанного архива в корневую папку 

флеш-накопителя (просто на флешку, но не в какую-либо папку на 
ней!)

● подключаем флешку к приёмнику и ждём сообщения на экране ТВ 
о том, что внешний накопитель подключен и распознан приемником;

● далее нажимаем кнопку MENU для входа в «Главное меню» при-
ёмника, переходим к меню «Инструменты» и нажимаем ОК;

● в появившемся меню выбираем «Обновление через USB» и нажи-
маем ОК;

● приставка перейдёт в режим загрузчика, загрузчик выполнит 
ряд операций с файлом обновления ПО и начнёт обновление (про-
цесс обновления, как и при автообновлении ПО будет отображаться 
на экране в виде цветного индикатора и в процентах);

Обновление программного обеспечения 
цифровой ТВ-приставки 

смотри «цифру»: 20 бесплатных телеканалов 
в каждом телевизоре тюменской области

● после выполнения обновления приёмник автоматически переза-
грузится и включит для просмотра первый по списку канал.

А знаете ли вы, что…
Самая южная телебашня РТРС расположена в дагестанском селе 

Куруш на высоте 2565 метров над уровнем моря. Это самая высоко-
горная телебашня в России и в Европе.

Самый северный объект вещания находится в поселке Диксон 
Красноярского края, за Полярным кругом на берегу Карского моря. 
Поселок принято считать морскими воротами Арктики. Лето там 
длится не более 20 суток, с температурой в редкие дни превышаю-
щей +5 °C. Численность населения – 700 человек.

Самая западная телебашня РТРС расположена в городе Мамоно-
во Калининградской области. Высота АМС – 80 метров. Долгота – 
19°.

Самая восточная телебашня расположена в селе Уэлен Чукотского 
автономного округа. Высота АМС всего 10 метров. Долгота – 169°.

Телебашня в Магнитогорске высотой 180 метров построена на гра-
нице Европы и Азии и единственная в мире транслирует сигнал сра-
зу на два континента.

Телебашня РТРС есть в географическом центре России – посёлке 
Тура Эвенкийского района Красноярского края. Высота АМС – 24 ме-
тра.

Контакты:
Бесплатная горячая линия: 8-800-220-20-02 
Сайт: смотрицифру.рф.

ПРОДАЁТСЯ
2-комнатная квартира 

по ул. 2-я Северная, 17, 6 этаж, тёплая, солнеч-
ная. Частично меблированная.

Цена – 2 млн 400 тыс. руб.

 8-902-813-04-05

Сдаётся 2-комнатная благоустроенная 
квартира, 50 м2,  по ул. 2-я Северная, 17. 

Цена – 15 тыс. руб. + коммуналка.
 8-902-813-04-05

охранное предприятие набирает в 
Тюмень вахтой 40 /40 дней.
Предоставляется жильё, авансы. 
обязательно наличие формы одежды 
(серо-синий камуфляж). График: 24/12 
часов. З/п без задержек за вахту: без 
лицензии 29-32 тыс. руб., с лицензией 
40- 44 тыс. руб. Телефон :8922-079-03-37, 
8922-471-41-52.

ПРОДАЮТСЯ:
 шуба жен., мутон., чёрная, 

разм 52-56
 два крытых полушубка, 

разм. 52-56
 пуховик муж., недорого.

8-919-958-60-76

Утерянный аттестат Б № 0411597 о среднем (полном) общем 
образовании, выданный в 2003 г. школой № 6 на имя Натальи 

Сергеевны Лебедевой, считать недействительным.

РЕКОМЕНДАЦИИ
по итогам (результатам) публичных слушаний по проекту решения городской Думы

«О бюджете города Тобольска на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов»
 

г. Тобольск                                                                                      22 ноября 2018г.
 
Председательствует: Кидло Владимир Георгиевич - Председатель постоянной комиссии Тобольской городской Думы по экономиче-

скому развитию, бюджету, финансам и налогам.
 Приглашенные присутствующие: Нефидов И.А., - заместитель Главы города Тобольска, председатели комитетов Администрации 

города Тобольска.
 Участники слушаний: граждане города Тобольска, представители структурных подразделений Администрации, аппарата Тоболь-

ской городской Думы, общественных организаций.
 Всего на слушаниях присутствует 64 участника.
 Рассмотрев и обсудив проект решения городской Думы «О бюджете города Тобольска на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 

годов» и, руководствуясь ст. 15 Устава города Тобольска, положением «О публичных слушаниях», участники публичных слушаний ре-
комендуют:

  Тобольской городской Думе при рассмотрении вопроса «О бюджете города Тобольска на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 
годов» принять решение в предложенной редакции проекта.

 Голосовали: «за» - 64 человека.
                       «против» -0.
                        «воздержавшиеся» -0
 Настоящие рекомендации приняты.

 Председатель публичных слушаний В.Г. Кидло

ПодПисаться можно в любом Почтовом отделении:

Уважаемые читатели! 
Подписка на газету “тобольская правда” 
на 1 полугодие 2019 года продолжается

«Тобольская 
правда»

на 6 мес. – 659 руб. 40 коп.
на 3 мес. – 329 руб. 70 коп.
на 1 мес. – 109 руб. 90 коп.

Льготным категориям населения 
(ветеранам и участникам Великой 

Отечественной войны, 
инвалидам 1-й и 2-й групп) – 

на 6 мес. – 535 руб. 92 коп.

ПодПиска в редакции (без доставки):
на 6 мес. – 102 руб.
на 3 мес. – 51 руб.
на 1 мес. – 17 руб.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

РАСПОРЯЖЕНИЕ
07 декабря 2018 г.                                                                                        № 2344

Об изменении вида разрешенного использования земельного участка с кадастровым номером 72:24:0208003:11 по адресу: Тюмен-
ская область,  г. Тобольск, БСИ-2, квартал 3, №3, строение 3

Руководствуясь ст.37 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Правилами землепользования и застройки г. Тобольска 
утвержденными Решением Тобольской городской Думы от 25.12.2007 №235, на основании:

- заявления ООО «Спецмонтажкомплект» (вх. администрации №01-02/04/10498 от 19.11.2018);
- выписки из Единого государственного реестра недвижимости об объекте недвижимости №КУВИ-001/2018-14077120 от 23.11.2018:
1. Разрешить изменить вид разрешенного использования земельного участка с кадастровым номером 72:24:0208003:11 по адресу: 

Тюменская область,  г. Тобольск, БСИ-2, квартал 3, №3, строение 3, с вида разрешенного использования «объекты промышленности» на 
вид разрешенного использования «склады».

2. ООО «Спецмонтажкомплект» обратиться в Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска 
для внесения изменений характеристик объекта недвижимости в договор аренды земельного участка.

3. ООО «Спецмонтажкомплект» обеспечить использование земельного участка в соответствии с видом разрешенного использования, 
указанным в п. 1 настоящего распоряжения.

4. Опубликовать распоряжение в газете «Тобольская правда» и разместить на официальном сайте муниципального образования 
город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области (www.tobolsk.admtyumen.ru) и Администрации города 
Тобольска (www.admtobolsk.ru).

Глава города В.В. Мазур

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

РАСПОРЯЖЕНИЕ

07 декабря 2018 г.                                                                                        № 2345

Об изменении вида разрешенного использования земельного участка с кадастровым номером 72:24:0208003:16 по адресу: Тюмен-
ская область, г. Тобольск, БСИ-2, квартал 3, №7, строение 3/1

Руководствуясь ст.37 Градостроительного кодекса Российской Федерации, Правилами землепользования и застройки г.Тобольска 
утвержденными Решением Тобольской городской Думы от 25.12.2007 №235, на основании:

Извещение о предоставлении земельных участков
Администрация города Тобольска принимает заявления о намерении участвовать в аукционах на право заключения договоров арен-

ды земельных участков:

№
п/п

Адрес земельного участка Разрешенное 
использование 

земельного участка

кадастровый
номер

Площадь
(кв.м.)

Информация 
о праве 

Описание земельного 
участка

1
Тюменская область, город 

Тобольск, СНТ Ромашка, 
улица Лесная, 128

для ведения 
садоводства ______ 989 аренда

__________ 

2
Тюменская область, 

город Тобольск, улица 
Дзержинского, участок 32

для индивидуального 
жилищного 

строительства
72:24:0603042:77 793 аренда

Участок частично покрыт 
древесно-кустарниковой 

растительностью.

3 Тюменская область, 
город Тобольск, улица 

Набережная Карла 
Маркса, участок 40б

для индивидуального 
жилищного 

строительства
72:24:0602016:107 1422 аренда __________

Дата и время начала приема заявлений: 04 декабря 2018 года с 9.00 часов.
Дата и время окончания приема заявлений: 09 января 2019 года до 18.00 часов.
Дата подведения итогов: 10 января 2019 года.
Информация о возможности предоставления земельного участка и праве граждан заинтересованных лиц на подачу заявлений о на-

мерении участвовать в аукционе: Администрация города Тобольска информирует о возможности предоставления земельных участков 
для индивидуального жилищного строительства. Заявления от граждан о намерении участвовать в аукционе на право заключения 
договора аренды земельных участков принимаются в течении 30 дней со дня опубликования данного сообщения.

Адрес и способ подачи заявлений: заявление о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора аренды земельно-
го участка, заявитель вправе представить: лично или через законного представителя при посещении Администрации города Тоболь-
ска в рабочие дни с понедельника по четверг с 9.00 до 18.00, в пятницу с 9.00 до 17.00, обед с 13.00 до 14.00, по адресу: г.Тобольск, улица 
Аптекарская, №3, каб. №112. Продолжительность рабочего дня, непосредственно предшествующего нерабочему праздничному дню, 
уменьшается на один час.

Со схемой размещения земельного участка можно ознакомиться на официальном сайте Российской Федерации (www.torgi.gov.ru), 
на официальном сайте муниципального образования город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области 
(www.tobolsk.admtyumen.ru) и администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru), в Комитете земельных отношений и лесного хо-
зяйства администрации города Тобольска по адресу: город  Тобольск, 8 микрорайон, дом 32, кабинет 311, в понедельник с 14.00 до 18.00 
час, в среду и пятницу с 9.00 до 13.00. Контактный телефон 25-35-16.

Внимание! В соответствии с п. 5 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае если по истечении тридцати дней со дня опубликования 
извещения заявления иных граждан о намерении участвовать в аукционе не поступили, администрация города совершает одно из 
следующих действий:

- принимает решение о предварительном согласовании предоставления земельного участка гражданам, обратившимся в админи-
страцию города до публикации настоящего извещения.

- осуществляет подготовку проекта договора аренды земельного участка в трех экземплярах, их подписание и направление за-
явителю.

В соответствии с п.7 ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, в случае поступления в течение тридцати дней со дня опубликования из-
вещения заявлений иных граждан о намерении участвовать в аукционе администрация города Тобольска в недельный срок со дня по-
ступления этих заявлений принимает решение:

- об отказе в предварительном согласовании предоставления земельного участка лицу, обратившемуся с заявлением о предвари-
тельном согласовании предоставления земельного участка;

- об отказе в предоставлении земельного участка без проведения аукциона лицу, обратившемуся с заявлением о предоставлении 
земельного участка, и о проведении аукциона на право заключения договора аренды земельного участка.

Приложение: бланк заявления.
Комитет земельных отношений

и лесного хозяйства администрации города Тобольска

Главе города Тобольска
В.В. Мазуру
от ________________________________________________
(Ф.И.О.)
проживающего (ей) по адресу: ________________________
паспортные данные: _________________________________
кем выдан: _________________________________________
когда выдан ________________________________________
тел.:_______________________________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ

Руководствуясь ст. 39.18 Земельного кодекса РФ, сообщаю о намерении участвовать в аукционе на право заключения договора арен-
ды земельного участка __________________________________________________________________________________________

ориентировочной площадью _______________ кв.м;
кадастровый номер ____________________________;
расположенного по адресу: Тюменская область, город Тобольск, ______________________________________________________________

____________________________.

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

Заявитель согласен на обработку и передачу предоставленных Администрации города Тобольска персональных данных, в соответ-
ствии с Федеральным законом от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

«_____»_____________ 20___г. _______________
(подпись)

_____________________
(ФИО)

- заявления ООО «Спецмонтажкомплект» (вх. администрации №01-02/04/10497 от 19.11.2018);
- выписки из Единого государственного реестра недвижимости об объекте недвижимости №КУВИ-001/2018-13903521 от 21.11.2018:
1. Разрешить изменить вид разрешенного использования земельного участка с кадастровым номером 72:24:0208003:16 по адресу: 

Тюменская область,  г. Тобольск, БСИ-2, квартал 3, №7, строение 3/1, с вида разрешенного использования «объекты промышленности» 
на вид разрешенного использования «склады».

2. ООО «Спецмонтажкомплект» обратиться в Комитет земельных отношений и лесного хозяйства администрации города Тобольска 
для внесения изменений характеристик объекта недвижимости в договор аренды земельного участка.

3. ООО «Спецмонтажкомплект» обеспечить использование земельного участка в соответствии с видом разрешенного использования, 
указанным в п. 1 настоящего распоряжения.

4. Опубликовать распоряжение в газете «Тобольская правда» и разместить на официальном сайте муниципального образования 
город Тобольск на портале органов государственной власти Тюменской области (www.tobolsk.admtyumen.ru) и администрации города 
Тобольска (www.admtobolsk.ru).

Глава города В.В. Мазур

Низкий поклон и благодарность от всего сердца ди-
ректору ООО «Жилищное строительство» Хуту Азме-
ту Мадиновичу и всем родным, близким и друзьям, кто 
разделил с нами горечь утраты нашего дорогого мужа, 
отца, деда Стаськова Виктора Ивановича. 

Спасибо за вашу поддержку.
Семьи Стаськовых, Павловых


